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UDINE.SichiudeInnovac-
tion, la fiera internazionale
dell’innovazione ideata dal-
l’amministrazioneIllyegiun-
ta alla terza edizione. La can-
cellazione dell’evento che
nel febbraio 2008 aveva regi-
strato 45 mila presenze alla
fiera di Udine è stato confer-
mato ieri dal governatore del
Fvg, Renzo Tondo: «Costava
2,5 milioni – dice – che se uti-
lizzati così sono sprecati. Per
l’innovazione pensiamo a in-
terventi diversi». Nel giorno
delsuo52ºcompleanno,Ton-
do va all’attacco della politi-
ca«diimmagine»dell’expre-
sidente della Regione, Ric-
cardo Illy. E rivendica l’idea-
zione della legge sull’innova-
zionedatata2002evolutapro-
priodaluinelsuoprimoman-
dato da governatore: «La no-
straleggeavevaintenzionedi
supportare le aziende che in-
vestono nell’innovazione.
Non mi pare che la fiera sia
utile a questo scopo».

Tondo cancella Innovaction
«Costa cara, soldi buttati»

IL SERVIZIO A PAGINA 7

Spunta l’idea di una biennale
L’appello del rettore Compagno:
Udine non può perdere l’evento
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Nel giorno del suo cin-
quantaduesimo complean-
no, Tondo va all’attacco del-
la politica «di immagine»
dell’ex presidente della Re-
gione, Riccardo Illy: «Ho
chiestoaiconsiglieridimag-
gioranza e minoranza – dice
– che cosa fosse Fest. Bene,
solo uno su 59 lo sapeva: si
tratta della Festa dell’edito-
ria scientifica di Trieste, un
altro evento finanziato con
650milaeuro dallagiunta Il-
ly. Stessa cosa era Innovac-
tion:tantisoldi,pocaconcre-
tezza».

Il carnico rivendica, dun-
que, l’ideazione della legge
sull’innovazione – datata
2002–volutapropriodaTon-
donelsuoprimomandatoda
governatore e scritta assie-
me all’allora portavoce e og-
gi consigliere regionale del
PdlAlessandroColautti.«La
nostra legge aveva intenzio-
ne di supportare le aziende
cheinvestononell’innovazio-
ne – spiega –. Non mi pare
chelafiera,cosìcomeconce-
pita, sia utilea questo scopo.
La nostra attenzione al tema
dell’innovazione e della ri-
cerca rimane, ma troveremo
altre soluzioni».

E se in Regione da qual-
che giorno circola la voce di
un nuovo progetto, che pre-
vedrebbe un grande evento
biennale a tema, legato alla
alta tecnologia, Tondo per
oranonsisbilancia:«Nonho
ancoravalutatoipotesialter-
native–dice–,macambiamo
strada».

E così si chiude il sipario
su Innovaction dopo la terza
edizione, che lo scorso feb-
braioregistrò45milapresen-
ze nell’area di 21 mila metri
quadrati predisposta alla
Fiera di Udine. E segnò un
più 10% rispetto al 2007, con
oltre600 espositori italianie
stranieri e un calendario di
150incontri, con 300 relatori
datuttoilmondoelapresen-
za di grandi manager, im-
prenditori, progettisti e pre-

minobel.Cifre,secondoTon-
do, comunque troppo basse
per giustificare quell’esbor-
soe per definire ilFriuli Ve-
neziaGiuliaregioneall’avan-
guardianellepolitichediso-
stegno all’high tech.

Nel Pdl c’è chi chiede al
governatoreditrovarealpiù
presto un progetto alternati-
vo.Esoprattuttodinonpriva-
reUdinedell’etichettadicit-
tà dell’innovazione, sosti-
tuendo la fiera voluta da Illy
con qualcosa di nuovo ma
pursemprelegatoallatecno-
logia. Tanto che nel centro-
destra da giorni si parla di
trasformare la fiera – ritenu-
ta troppo generalista – in
una Biennale dell’high tech,
collegata a qualche altro
eventoeuropeo,dapresenta-
re rinnovata in ogni edizio-
ne:l’ideaèquelladipromuo-
vere un evento specifico e di
dedicarloognidue anniaun
campodellaricerca,daquel-
lomedicoaquelloaeronauti-
co,finoallamicrochirurgiae
alle esplorazioni spaziali.
Sullasciadell’areadi500me-
tri quadrati, vera attrazione
dell’ultima edizione, che ha
ospitato la Quality Life Hou-
se, nel padiglione 6, la casa
domotica, più gettonata dal-
le famiglie.

di TOMMASO CERNO

UDINE. Chiude i battenti Innovaction, la fiera internazionale del-
l’high tech ideata dall’amministrazione Illy e giunta alla terza edizio-
ne.Lacancellazionedell’eventochenelfebbraio2008avevaregistrato
45milapresenzeallafieradiUdineèstatoconfermatoieridalgoverna-
toredelFvg,RenzoTondo:«Costava2,5milioni–dice–cheseutilizzati
così sono sprecati. Per l’innovazione pensiamo a interventi diversi».

Il governatore toglie il finanziamento per l’evento
giunto alla terza edizione con 45 mila presenze

«Abbiamo inventato noi la legge sull’high tech,
non era questa la strada che immaginavamo»

Tondo cancella Innovaction: soldi buttati
Soppressa la fiera ideata da Illy: «Costava 2,5 milioni». E spunta l’idea di una Biennale

Il governatore Renzo Tondo

IL SALONE DELLA
TECNOLOGIA
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UDINE. Una passerel-
la di premi nobel, grandi
imprenditori, super ma-
nager, studiosi, medici e
ingegneridifamamondia-
le da Jeremy Rifkin a Ni-
cholas Negrioponte, fino
a Ka Ngo Leung, Oliviero
Toscani e Giorgetto Giu-
giaro. Nella Piazza delle
Idee, centro virtuale del-
la fiera Innovaction che
per tre edizioni è stata
ospitata nella Fiera di
Udine, gli appuntamenti,
sisonoalternatiidibattiti
di molti nomi mondiali
dell’innovazione dall’in-
ventore e futurologo Raymond Kurzweil,
al premio Nobel per la Fisica 1998 Robert
Laughlin,finoaigenetistiWilliamHaselti-
neeMichaelMorgan,alpresidentedelCo-
mitato nazionale per la bioetica France-
scoPaoloCasavola, ilco-ideatoredelWor-
ld Wide Web (www) Robert Cailliau, al di-
rettore del Biomechatronics Group del
MediaLabHughHerr,gliespertidiecono-
mia ambientale Bernard Barraqué e Mei-

ne-Pieter van-Dijk, Neil
Gerschenfeld del Bits
and Atoms Center Mit, il
genetista e biologo del-
l’Università Vita-Salute
San Raffaele di Milano
Edoardo Boncinelli.

Significativa anche la
partecipazione del mon-
dodell’impresa e della fi-
nanza con la presenza di
CorradoPassera,ammini-
stratore delegato di Inte-
sa Sanpaolo, Gianpietro
Benedetti presidente e
ad della Danieli, Nerio
Alessandri di Techno-
gym, Mario Mascolo di

3M,EnzoBiaginidiApple,NevioGiustodi
Fiat Group, Massimiliano Magrini di Goo-
gle,Vincenzo GioridiSiemens. Completa-
no l’offerta i nuovi percorsi esperienziali
dellasezioneculturalediInnovactionche,
apartiredamomentidispettacolocomeil
concerto dei Subsonica e la partecipazio-
nediMtv,passaancheattraversoleinstal-
lazionidiArminLinkeconcentrandosisul
connubio tra arti visive e musica.

Da Rifkin a Negroponte, passerella vip

L’inaugurazione di Innovaction 2008 con l’allora governatore Riccardo Illy e il ministro Tommaso Padoa Schioppa

Jeremy Rifkin protagonista a Innovaction

GLI OSPITI
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Sull’innova-
zione, Cristia-
na Compagno,
rettore del-
l’università di
Udine,hasem-
pre creduto fi-
no a ideare e
realizzare In-
novaction, la
vetrina che
contribuì a
identificare
Udinecome la
cittàdell’inno-
vazione. Oggi
come allora, il
rettore del-
l’università e
d i r e t t o r e
scientificodel-
la manifesta-
zione pensa
che«lacancel-
lazione della
fiera possa
rappresenta-
re una perdita
per il capoluo-
gofriulano»anchese,ag-
giunge, «mi rendo conto
chein un regime discar-
sitàdirisorsequalequel-
lochesipresentainque-
sto momento è necessa-
rio fare delle scelte».
Proprio perché conosce
bene la complessità del-
l’operazione, il rettore
dell’ateneo friulano da
un lato difende la sua
creatura,dall’altroricor-
da che in origine il pro-
getto prevedeva la for-
mula biennale.

SenzaInnovactionUdi-
ne cosa perde?

«Ritengo che il venir
menodiInnovactionpos-
sa rappresentare una
perdita per la città dal
punto di vista della cen-
tralità dell’innovazione
mondiale che nell’ambi-
to della fiera veniva rap-
presentata».

Di fronte alla carenza
dirisorse, però, qualcosa
bisogna pur tagliare?

«Infatti, proprio per-
chéènecessariofaredel-
le scelte di allocazione
delle risorse capisco la
volontà di eliminare al-
cuni eventi seppur im-
portanti».

Lei che conosce tutti i
meccanismi di Innovac-
tionnon pensache la Re-
gione poteva salvaguar-
dare l’iniziativa con una
formula diversa?

«Probabilmente con
un po’ di più tempo da-
vanti si sarebbe potuto
pensare a una progetta-
zione biennale. Ribadi-
sco, la scarsità delle ri-
sorse e di tempo hanno
impedito la rivisitazione
della formula».

La formula biennale,
peraltro,eragiàprevista

dal progetto
originale del-
l’ateneofriula-
no?

«La proget-
tazione bien-
nale di Inno-
vaction è sem-
pre stata nella
proposta del-
l’università
che non ha
maipensatodi
trasformarla
in un evento
annuale».

Perché la
formula bien-
nale si addice
a una fiera che
lei stessa defi-
nisce impor-
tante?

«Noil’aveva-
mo progettata
biennale per-
ché, dal punto
di vista orga-
nizzativo, era

pesante gestire un even-
tocosìgrandeecostoso».

Starà mica rilancian-
do l’idea di Innovaction
nella sua veste origina-
le?

«Ritengo che con un
po’ di più tempo davanti
sipossatornarealproget-
to originale dell’ateneo
friulano che era bienna-
le».

Si parla di fiera molto
costosa,maleidadiretto-
re scientifico nonha mai
ricevuto alcun compen-
so.

«Né la sottoscritta, in
qualitàdidirettorescien-
tifico di Innovaction, né
l’università di Udine,
hanno mai ricevuto un
euro per la progettazio-
ne e l’organizzazione de-
gliimportantieventinel-
l’ambito di Innovac-
tion».

«La formula può essere migliorata
ma Udine non deve perdere l’evento»

IL RETTORE COMPAGNO

Il rettore Compagno, ex direttore scientifico di Innocvaction

di GIACOMINA PELLIZZARI

Parla la docente che per tre anni
è stata direttore scientifico:

«Ogni due anni? Era una nostra idea»


